# Título: Retos en nuestra salud pública

Autoría: María Jesús Muñoz Martínez María Gema Ruiz Padilla Blanca María García Vílchez

Marco conceptual y/o analítico: La búsqueda de una salud pública moderna e integral, cribando lo que repercute directamente en marcar los desafíos deseados y óptimos

**Objetivo:** Estableceremos retos y desafíos investigando los principales factores influyentes e intervenciones en salud pública

**Metodología:** Identificar lo que influye en las metas a marcar y establecer a quienes queremos dirigir los desafíos propuestos. Una vez analizado y detallado lo más importante de estos puntos, estableceremos puntos a conseguir

#### Resultados:

#### **Factores influyentes**

- Por su repercusión en los aspectos teóricos y pragmáticos de la PS, destacan los siguientes:
- Escasa precisión en el concepto de salud y la responsabilidad que ello infiere
- Multicausalidad de la salud y la enfermedad.
- Poca claridad sobre los responsables de desarrollarla (sectores, comunidades, familia e individuo).
- Insuficiente evidencia sobre su efectividad.

### Intervenciones dirigidas a:

- Población general.
- Lactantes y preescolares vulnerables.
- En niños escolares.
- Adultos y adultos mayores en riesgo.
- Individuos y grupos con problemas de salud previos.
- Grupos especiales.

## Retos y desafíos en Salud Pública

- Se reduce y se confunde la Promoción de salud con la educación para la salud
- Rol del médico de familia en la nueva visión de Salud Pública.
- Perfeccionamiento de la formación y mayor incentivación por las actividades de promoción de salud.
- Mayor involucramiento de los gestores directivos de Policlínicos y centros de salud
- Mejorar aún más la infraestructura para el desarrollo de la promoción de salud en la Medicina Familiar.

#### Conclusiones

- La medicina y la salud pública avanzan, sus estilos de actuación también.
- La satisfacción, bienestar y mejora de la calidad de vida de la persona (enferma, en riesgo o aparentemente sana) y su entorno han de ser el fruto de un trabajo conjunto de los profesionales de la salud y la sociedad.
- Si ayer nos dedicábamos al enfermo y al riesgo, hoy hay que ver a las personas en su integridad, con una base humana, holística, potenciando sus capacidades, para que pueda así enfrentar los retos del ambiente. Si ayer vimos a la persona en un marco clínico hoy debemos verla mas allá de su entorno: en el ámbito que vive, estudia o trabajo, con un enfoque holo integrador; como un ente activo que se da cuenta de que su salud depende de no como se comporte, sino de los factores que hacen que se comporte así.